

EL ECO TOLEDANO

DIARIO DE INFORMACIÓN

Toledo.—Año IV.—Núm. 723

Fundador: ANTONIO GARIJO

Redacción y Administración, Solarejo, 7, telef. 79.

Lunes 26 de Mayo de 1913.

Sobre todo interés.

Se ha presentado una ocasión como pocas veces se encuentra de poder hacer un gran beneficio á Toledo.

Pero un beneficio verdadero, positivo y de inmediatos resultados.

Si todo cuanto pueda suponer alguna fuerza, no se emplea en esta ocasión, habrá que creer lo que nosotros no quisiéramos creer jamás, que Toledo no tiene quien quiera ocuparse en defender sus intereses.

El asunto, expuesto á grandes rasgos, es el siguiente:

La Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, tiene establecidos en Madrid unos talleres generales, de cuya importancia puede darse idea cualquiera, por poco que conozca de esta clase de negocios, con sólo saber, siquiera vea muy vagamente, lo que supone la Compañía, cuál es el valor de su tráfico y el capital que supone el material que en él emplea.

Desde luego, en dichos talleres trabajan unos miles de obreros que suponen la subsistencia de otras tantas familias.

Pues bien; la Compañía, por razones que nosotros, al menos ahora, no necesitamos conocer, precisa trasladar sus talleres á otro punto distinto de Madrid.

Según tenemos entendido, ha hecho ya gestiones en algunas poblaciones cercanas á la Corte, para ver de establecer en ellas los talleres, y en ninguna de ellas, por unas ú otras causas, ha conseguido las facilidades que necesitaba.

Si posteriormente á la fecha, que es muy reciente, de que datan nuestros informes, no ha hallado solución, la Compañía está aún buscando lugar apropiado para trasladar sus talleres.

Toledo, por su situación y la distancia que la separa de Madrid, que no es mucho mayor que la que hay á alguno de los sitios en que la Compañía había pensado, pudiera ser lugar conveniente.

Para establecer los talleres, sólo pediría la Compañía terrenos próximos á la Estación. Estos terrenos necesariamente habían de tener bastante extensión, pero en Toledo creemos que no hay dificultad en encontrarlos, tales que reúnan inmejorables condiciones.

Sólo sería preciso conseguir que sus dueños se prestasen á cederlos á la Compañía de ferrocarriles, mediante el precio razonable, sin querer hacer un negocio tan productivo de la venta, que el comprador, ante una imposición exagerada, renunciase á hacer aquí la instalación, como ha renunciado á hacerlo en otras partes, quizás por la misma causa que apuntamos.

En este punto de la elección de terrenos creemos muy fácil el encontrar varias soluciones satisfactorias á poco que se estudie el asunto.

Por hoy, lo que interesa es que la Diputación, el Ayuntamiento, los representantes en Cortes de la capital y aun de toda la provincia, la Sociedad Defensora de los intereses de Toledo y todas las representaciones de la industria y del comercio que en Toledo existen, se hagan cargo de la extraordinaria impor-

tancia de la cuestión, y tomándolo por su cuenta, como un asunto propio y de verdadero interés, empiecen inmediatamente las gestiones precisas.

Si el asunto está en el estado que hemos descrito, y así debe ser porque el conducto porque hemos recibido los informes, nos merece entera confianza, fácil es cerciorarse y adquirir más detalles; facilísimo es también ponerse al habla con la Compañía y entablar negociaciones. Luego, si surgiere alguna dificultad, aquí ó en Madrid, la fuerza de todos unidos, se encargaría de removerla y allanarla.

Es casi seguro que el éxito de esta empresa estriba no más que en no llegar cuando ya sea tarde. ¿Es tiempo aún? Pues no perdamos ni un segundo.

A demostrar los incalculables beneficios que á Toledo reportaría el que la Compañía de los ferrocarriles del Mediodía, instalasen aquí sus talleres, no pasamos por creerlo innecesario. Basta con lo expuesto.

NUESTROS POETAS

RECORDAR

Quando en el prosaísmo del presente evocamos risueño, embellecido, el recuerdo de un algo que ya es ido, y que nunca ha de ser, el alma siente

una angustia profunda, indefinida; como si un rayo de luz la iluminara y sin piedad de pronto la mostrara cómo se va acabando nuestra vida!

¡Quién de un libro en las hojas, ya olvidada y marchita una flor no se ha encontrado, que dióle un día una mujer amada,

y aquel ingenuo amor al evocar, y ver cómo la vida se ha escapado, el ansia no ha sentido de llorar!

DOMINGO ALVAREZ.

Toledo—Mayo—1913.

La fiesta de aviación del sábado.

Garnier y Tixier en monoplano "Bleriot."

Desde las primeras horas de la tarde se notaba gran afluencia de público en dirección al campo de aviación, establecido en el Polígono. Con ser bastante considerable el número de curiosos, era, sin embargo, menor al de los días anteriores; bien porque algunos, desesperanzados por el pseudo fracaso del día anterior, no se hallaran dispuestos al *tuesten* sin lograr satisfechos sus deseos, ó bien también que, por haber finalizado el periodo de festejos, muchos forasteros hubieran regresado á sus hogares.

En el hangar, ante algunas autoridades, amigos y periodistas, los aviadores, ayudados de sus mecánicos, proceden á los últimos preparativos.

En los alrededores, y en toda la extensión de la Vega baja; en las colinas y en el paseo de la Vega, el público se aglomera y sufre pacientemente las abrasadoras caricias de un sol de fuego, y el aire que quema como la espiración de un horno.

A poco más de la hora anunciada, el aparato es sacado del hangar, y el público ovaciona al intrépido Garnier, que ya el día anterior, á pesar del mal estado del motor, y lo avanzado de la hora, había hecho un magnífico vuelo.

Garnier sube á su puesto, se pone en marcha el motor y después de recorrer un breve espacio, se eleva majestuoso y sereno como una gigantesca paloma blanca.

El público, aplaude entusiasmado.

Desde los primeros momentos cobra una altura de unos 100 metros y hace un viraje rápido y limpio, como pudiera hacerlo una gaviota, pasando sobre el tiro de pichón en el momento en que se jugaba allí la copa del campeonato. No sabemos qué pensarían los inocentes volátiles que escaparan de la matanza al ver su gigante compañero. Marcha después, en línea recta, en dirección á la ciudad, elevándose á unos 200 metros, y antes de llegar vira, describiendo un perfecto rectángulo, para venir á aterrizar en el mismo sitio donde se elevó. Permaneció en el aire 6 minutos. El aterrizaje fué soberbio, tomando tierra definitivamente, luego de algunos saltitos, á semejanza de los pájaros de verdad.

El público le tributa una ovación estruendosa y merecida.

El segundo vuelo duró 9 minutos, y durante él, hizo asombrosos virajes, inclinando un ala y cortando el aire al sesgo como el águila. Voló sobre Toledo, y, sobre el campo de aviación, maniobró el aparato como para tomar tierra, marchando gran trecho á pocos centímetros del suelo. Aterrizó, y cuando sus ayudantes se dirigen á él, de nuevo se eleva como una golondrina que huye de sus perseguidores. Dió una vuelta en redondo sobre el campo y aterrizó en sentido inverso al en que se elevó y en el mismo trozo de terreno.

Este último vuelo mereció plácemes de todos, felicitándole acaloradamente el general gobernador que lo presenciaba.

Tixier se presenta después vestido para volar, y al verle la multitud le aclama, probando de este modo su simpatía al valiente y experto aviador.

Este hizo un vuelo magistral, con virajes emocionantes, pasando sobre Toledo, y aterrizando, á motor parado, sin que apenas rodara el aparato.

Debido á recalentamiento en los cilindros del motor, Tixier hubo de tomar tierra antes de lo que pensaba, durante el vuelo 4 minutos.

Tixier, que tuvo la desdicha de ver morir «á su pájaro», como él nombraba á su esbelto «Bleriot», sin poder probar su mérito; en el corto tiempo que permaneció en el aire, así como en el lanzamiento y aterrizaje, dió pruebas notorias de su seguridad, valor y pericia.

Al descender del monoplano fué ovacionado y aclamado ruidosamente por el pueblo, enloquecido de entusiasmo, habiendo habido algunos que corrieron á abrazarle y estrechar su mano.

El público abandonó el campo, satisfechísimo del espectáculo. Felicitamos á los aviadores, y de paso, al Sr. Cano, por ser éste, á nuestro juicio, un festejo digno de general aplauso.

JOVEN CARBONIZADO

Desde Burujón.

En las últimas horas de la tarde del día 23, ha ocurrido, dentro del término municipal de esta villa, un triste suceso,

que ha ocasionado, de manera trágica, la muerte de un joven pastor.

El suceso.

Se encontraban en una choza descansando de las tareas de su profesión de pastores, Blas Herrero Martín y Francisco Ciruelos Aguado, ambos de Puebla de Montalbán, cuando, improvisadamente, se produjo en la choza un violento incendio. Este se propagó rápidamente, ocultando las llamas la puerta de salida.

En aquel momento, el azoramiento de los ocupantes fué causa de que sólo uno de ellos lograra alcanzar la puerta, en tanto que el otro permanecía aún dentro de la cobacha, cuando ésta ya se había convertido en una imponente hoguera.

Demandando auxilio.

El compañero que había logrado salvarse, á su salida, viéndose impotente para auxiliar al que era pasto de las llamas, empezó á lanzar voces en demanda de socorro, á las que acudió apresuradamente Guillermo Rafael de la Cruz, que se encontraba próximo al lugar de la ocurrencia. Nada pudo hacerse para librar de la muerte al joven Blas; la techumbre habíase derrumbado y los que pretendían salvarle sólo pudieron conseguir sacar de entre las brasas, completamente carbonizado, el cuerpo del infortunado pastor.

Manifestación de duelo.

Bien pronto cundió por todo el pueblo la noticia del trágico suceso, y cuando era conducido el cadáver, los vecinos, formando respetuosa manifestación de duelo, acudieron á presenciar el triste espectáculo que ofrecía el cuerpo del pastor.

El joven Blas Herrero, á quien la suerte ha deparado tan prematura y horrible muerte, tenía sólo nueve años de edad y hacía ya algún tiempo que se dedicaba á la profesión de pastor.—*Corresponsal.*

REMITIDO

Después de la Asamblea.

Ante todo, he de empezar por hacer pública manifestación de la gratitud de los médicos de la provincia al Municipio toledano por las deferencias y atenciones que con los asambleístas ha tenido, ensalzando como se merece, la labor de sus médicos titulares, caso excepcional y alentando á todos para que perseveren

Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telef. 210.—TOLEDO

CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y oídos y cirugía general, á cargo del doctor García Cappa, del Hospital de la Princesa y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días, de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes D. Fernando González y D. Cipriano F. Moraleda.

CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del Dr. Fernández Criado, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5. En Madrid: todos los días, de 2 á 4. Atocha, 66, 1.º

en sus tareas hasta conseguir ver realizadas sus aspiraciones que consideran justas y necesarias para mejorar las condiciones higiénicas de las poblaciones, actos que demuestran su elevación cultural sobre análogas instituciones, que debían imitar su ejemplo y que dejó impresión rotunda en cuantos los presenciaron, y cumplido este deber de gratitud, mal expresado pero hondamente sentido, he de manifestar, que para coronar el éxito que la Asamblea ha tenido, por haber asistido personalmente y mediante representación más de las dos terceras partes de los médicos que ejercen en la provincia, por la asistencia á ella de los médicos militares, identificándose con los titulares, por la unanimidad de pareceres y por la extensión dada á la sociedad de socorro, ya establecida, estrechando cada vez más los lazos de unión como corolario, es necesario que los distritos que aún no lo han hecho, hagan el nombramiento de sus Juntas de partido, lo que, para evitar molestias, pueden hacer el día 7 de Junio próximo, señalado para la elección de compromisario, para la renovación de la Junta de Gobierno y Patronato, y reunidos los compromisarios de todos los partidos en la capital el día 15 del mismo mes, pueden hacer, competentemente autorizados después de la elección oficial de cuatro vocales propietarios y cuatro suplentes, la elección particular de la Junta provincial de la Asociación, quedando así reorganizada en la provincia dicha Asociación y en condiciones de funcionar y velar por los intereses colectivos, trabajando sin cesar hasta llegar á la realización de sus aspiraciones, tanto las Juntas de partido como la Junta provincial.

El más humilde de los titulares, delegado provincial

JUZGADO.

TIRO DE PICHÓN

Tiradas del día 23 Mayo.

A las tres de la tarde se empezaron las tiradas de este día, con el tiro de prueba á un pájaro.

Entrada veinte pesetas y diez de matrícula.

Tiraron los Sres. Losada, Trélles, Taramona, Martos, Beruete, Cuchet, Romillo, Díaz (D. Leopoldo), Garzón, Domínguez, Velasco, Ortiz (D. Eugenio), Díaz (D. Florentino) y marqués de Linares.

Llegaron al quinto pájaro, sin cero, los Sres. Taramona, Cuchet y Ortiz, que dividieron el dinero.

A continuación se tiró el premio de la Excm. Diputación provincial, que consistía en una preciosa copa damasquinada, construída en los talleres de D. Juan Ballesteros.

La entrada cuarenta pesetas y veinticinco de matrícula, á doce pájaros.

Tiraron los Sres. Losada, Trélles, Taramona, Martos, Beruete, Cuchet, Romillo, Díaz (D. E.), Garzón, Domínguez, Velasco, Arellano (D. Joaquín), Ortiz, Díaz (D. F.) y marqués de Linares.

En el décimo pájaro quedaron solos los Sres. Martos, Romillo, Díaz (D. L.), Arellano y Díaz (D. F.), estos dos últimos erraron el undécimo, quedando sólo los Sres. Díaz (D. L.), Martos y Romillo.

El doce le mató el Sr. Romillo, ganando la copa y el cincuenta por ciento de las entradas. El segundo premio, que consistía en el veinticinco por ciento de las entradas, le partieron los Sres. Martos y Díaz (D. L.).

En general, tiraron muy bien los tiradores, siendo ovacionado por su triunfo el Sr. Romillo, que obsequió á los socios y á las señoras con dulces y champagne.

Se tiró después los premios para señoras y señoritas. Estos eran dos: un magnífico centro para flores, de cristal y bronce, regalo de los contertulios de la farmacia del Sr. Cabello, y un estuche de aseo, regalo del Centro de Artistas e Industriales.

El primero le ganó el Sr. Losada, que tiraba para la señora de Taramona, y el segundo el Sr. Trélles, que lo hacía por la señorita de Ampudia.

La tirada era á un pájaro, llegando el Sr. Losada á matar el sexto sin errar, y el Sr. Trélles mató cinco con un cero.

Luego se tiraron varias poules, á brazo y en caja, para terminar la tarde.

Tiradas del día 24.

A las tres se tiró la poule de prueba, á un pájaro, con veinte pesetas de entrada y diez de matrícula.

Llegaron al quinto pájaro sin cero, los Sres. Martos, Cuchet y Arellano, que dividieron el dinero.

A continuación se tiró el premio del Sr. Beruete, una preciosa copa de plata, de setenta y dos centímetros de altura.

La tirada era á quince pájaros, siendo de sesenta pesetas la entrada y veinticinco de la matrícula, recibiendo el ganador el setenta y cinco por ciento de la entrada.

Tres ceros excluyen con derecho á igualar; ganó el primer premio el señor Martos, que hizo trece pájaros buenos con dos ceros; el segundo lo dividieron los Sres. Díaz (D. L.) y Domínguez, que hicieron trece pájaros con tres ceros.

En esta tirada tiraron muy bien, el Sr. Ortiz, que llegó al pájaro dieciséis, donde hizo el cuarto cero, y el Sr. Arellano, que realizó la misma tirada.

Se tiró después á un pájaro el premio para señoras y señoritas, que ganaron los Sres. Romillo y Díaz (D. L.).

El Sr. Romillo, que mató siete pájaros sin cero, tiraba para la señora de D. José Reus, y el Sr. Díaz, que lo hacía por la Srta. de Vázquez, mató seis con un cero.

Tiradas del día 25.

La poule de prueba se tiró á las dos de la tarde, en iguales condiciones que las tardes anteriores.

La ganó el Sr. Trélles, que mató cinco pájaros sin cero.

Se verificó después la rifa y subasta de escopetas, que produjo 1.386 pesetas, tirándose á continuación el premio del campeonato de Toledo.

Sus condiciones eran: quince pájaros, setenta y cinco pesetas de entrada y veinticinco de matrícula, y el premio consistía en una artística copa damasquina, construída también en los talleres del Sr. Ballesteros, regalo del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad y tres mil pesetas.

Resultó campeón, ganando la copa y dos mil pesetas, D. Luciano Ochoa,

que mató catorce pájaros con un cero; y el segundo, mil pesetas y un diploma, lo ganó D. Santiago García, que partió la cantidad con el Sr. Díaz (D. Leopoldo).

Ambos señores fueron muy felicitados por su triunfo, así como los señores Díaz (D. L.) y Garzón, los que no fueron excluidos hasta el catorce pájaro.

Las señoras y socios fueron espléndidamente obsequiados por los ganadores.

SUJETO IRASCIBLE

Anoche, próximamente á la una de la madrugada, llegó á la plaza mayor de esta capital, un sujeto llamado Gregorio Casasus, en actitud escandalosa y profiriendo insultos hacia cuantos transeuntes encontraba.

El sereno, en aquel distrito de servicio, Julián Muñoz, llamó al orden al borrascoso sujeto, contestándole éste con frases despectivas é insultantes y diciéndole otro género de procacidades, terminando por amenazarle con pegarle un tiro.

En esta situación el sereno hizo uso del pito de alarma, acudiendo en su auxilio otro compañero suyo, el que también fué víctima de las iras del belicoso individuo, logrando, tras grandes esfuerzos, conducir detenido á la Inspección de vigilancia al valiente mortal, al que no estaría demás le fuera suministrado una buena dosis de tula de la marca más recomendada para combatir estas excitaciones nerviosas.

LA NOVILLADA DE AYER

El escaso público que ayer bajó á la Plaza de toros á presenciar la novillada que habia de celebrarse, salió disgustadísimo del proceder de la empresa, al decidir su suspensión.

Estaba anunciado el espectáculo para las cinco de la tarde, y á esa hora aún no se habían presentado ni las cuadrillas, ni la presidencia, y á pesar de todo seguían vendiéndose localidades en taquilla.

Toca la música como si fuera á dar principio el espectáculo, y sin más explicaciones, á las cinco y siete minutos, los dependientes de la Plaza quitan las maromas de las contrabarreras y se corre la voz de haberse suspendido la corrida.

¿Por qué no lo indicaron antes?

El no presentarse la autoridad ni las cuadrillas, prueba que la suspensión se habia acordado con antelación á aquella hora; ¿por qué, pues, á las cinco seguían vendiéndose billetes?

Nos aseguran algunos, que las cuadrillas bajaron, aunque sin llegar á la Plaza, y también, que á las cinco menos veinte ó menos cuarto, aparecieron en Zocodover carteles anunciadores. No hubiera estado demás ponerlos antes, y dar las órdenes correspondientes al personal de la Plaza, si, como suponemos, fué debido al estado del tiempo la suspensión.

DE FOOT-BALL

En atenta carta que nos dirige don José Páramo, capitán del team «María Cristina F. C.», nos ruega, y nosotros gustosísimos le complacemos, que hagamos público lo siguiente:

Previo el necesario permiso del dignísimo coronel del Colegio de María Cristina, á cuyo Colegio el Sr. Páramo se honra en pertenecer, nuestro comunicante acudió al concurso organizado por la Comisión de festejos, no anhelando los jugadores, al tomar parte en tan simpática fiesta, premio ni distinción alguna, sino solamente contribuir con su

cooperación al mayor esplendor de los festejos del Corpus.

A los jugadores del M. C. produjo gran contrariedad el que sus entusiasmos no fueran correspondidos, pues aun cuando la suerte y la opinión estuvieron de su parte el día 17, la crítica se cebó despiadadamente, no sólo en ellos, sino también en el referé, persona imparcial, noble y desinteresada.

Para cortar todas las discusiones y dejar las cosas en el lugar que corresponde, «el team «María Cristina F. C.» invita al «Alfonso XIII» para luchar en franca lid en el campo del Polígono. Si el «Alfonso XIII» acepta, los huérfanos acudirán, no en tono belicoso, ni con ánimo de pelea, sino por el contrario, amigablemente, deseando, como siempre, que la nobleza sea el ideal único y glorioso que nos dignifique, cumpliendo como personas conscientes».

Con lo dicho quedan complacidos los deseos del Sr. Páramo. El reto contenido en el párrafo anterior, que va entrecomado, es copia exacta de la carta que á nuestro director dirige el capitán del equipo «María Cristina».

Un hombre ahogado.

Poco después de las tres de esta tarde, hemos tenido noticias de que se habia ahogado un hombre en el Tajo, en sitio próximo al Puente de Alcántara.

Trasladados inmediatamente al lugar indicado, hemos podido comprobar la certeza del hecho.

En la margen derecha del río, aguas abajo del Puente y próximo al edificio de la máquina elevadora de aguas, se encontraban, sobre una piedra, las ropas que debía vestir el ahogado.

Estas ropas son: camisa y calzoncillos blancos de lienzo ordinario, americana, chaleco y pantalón de pana oscura, una faja negra de lana y cinturón de cuero, también habia unos zapatos borceguines de forma parecida á la que se usa en el Ejército.

El interventor municipal de consumos nos ha dicho que vio bajar á un hombre, no muy viejo, que por su aspecto y traje, que es el mismo que estaba á la orilla del río, parecía ser un asilado; le siguió con la vista hasta que llegó cerca del agua y empezó á desnudarse. Como en estos días son ya muchos los que bajan á bañarse, no le extrañó, y reclamado por sus obligaciones, no volvió á ocuparse de él. A poco oyó gritar á unos chicos desde el Carmen, y asomándose de nuevo, nada vio ya, suponiéndose que el hombre que iba á bañarse habia desaparecido bajo el agua.

Buscamos después á los chicos que habian sido testigos presenciales y uno de ellos nos ha contado que, en efecto, ellos, desde el Carmen, le vieron bajar y desnudarse, entrando en el agua y á los pocos pasos desaparecer; á poco vieron salir un momento del agua los pies del desgraciado asilero que ya no volvió á aparecer más.

Entonces fué cuando ellos gritaron y fueron corriendo hasta la orilla del río. Allí encontraron las ropas como las hemos descrito, y á más una blusa que el viento se llevó, cayendo al agua y siendo arrastada por la corriente.

Dado aviso al Cuartelillo por el interventor de Consumos, á poco bajaron dos agentes de vigilancia.

Por la hora en que ha ocurrido el suceso, y tener que cerrar nuestra edición, no podemos ampliar más estos informes. Habiendo preguntado al Asilero, nos han dicho que aún no tenían noticia del suceso.

Según nuestros informes, el asilero ahogado debe ser uno llamado Elías Rojas, natural de Fuensalida, y de treinta y cinco años de edad.

Mañana completaremos esta información.

Consultorio Médico-Quirúrgico

Calle de la Trinidad, núm. 4, 1.º

Doctores ZAMORA-MUÑOZ

Enfermedades quirúrgicas.

Enfermedades de la matriz.

Aplicaciones del «COE.»

Doctor MUÑOZ.—Horas: De 11 á 1.

Análisis químicos y bacteriológicos doctor DUQUE, Farmacéutico.

Enfermedades internas.

Enfermedades de niños.

Enfermedades de la piel.

Doctor ZAMORA.—Horas: De 5 á 7.

CENTROS OFICIALES

Diputación provincial.

En sesión celebrada por la comisión provincial han sido elegidos, por unanimidad, para el cargo de visitadores, los señores siguientes:

- Hospital de la Misericordia, señores Montalvo y Torremocha. Establecimientos de reunidos, señores Faño y López. Hospital de Dementes, Sr. Hesse.

Ayuntamiento.

Para la sesión de esta noche citada en primera convocatoria, figura la siguiente orden del día:

- 1.º Aprobación del acta de la sesión anterior. 2.º Distribución de fondos para el próximo mes de Junio. 3.º Oficio de la Comisión mixta, comunicando un voto de gracias para el personal de quintas por los expedientes de revisión.

Información de Madrid.

Conferencia telefónica.

(De nuestro corresponsal.)

A las cuatro de la tarde.

EL JEFE DE GOBIERNO EN PALACIO

A la hora de costumbre estuvo esta mañana en Palacio, despachando con D. Alfonso, el presidente del Consejo.

Entre los decretos puestos a la firma de su majestad figuraban algunos concediendo el Toisón de oro a varios príncipes extranjeros.

El jefe del Gobierno no pudo facilitar los nombres a los periodistas por no recordarlos.

Desde Palacio se trasladó el conde al Ministerio de Gracia y Justicia, donde despachó con el subsecretario de aquel departamento, trasladándose, seguidamente, a la presidencia.

HABLANDO CON LOS PERIODISTAS

En la entrevista del jefe del Gobierno con los periodistas, celebrada en el domicilio de la presidencia, aludió a la idea lanzada por un periódico sobre la necesidad de reformar la ley de enjuiciamiento criminal. Manifestó el conde que esta idea había sido ya estudiada por el Gobierno bajo la base de la ley orgánica del poder judicial.

Se lamentó de la intención con que un periódico de la mañana se hace eco de que muchos de los que figuran en la lista de asistentes a la de las mayorías no estuvieron en él; a este propósito dijo que los que no asistieron mandaron su adhesión en el sentido de que se les considerase como presentes.

Al acto de anoche le atribuye el presidente extraordinaria importancia, por demostrar—dice—la conexión del partido liberal, a pesar de llevar cuatro años en el poder.

Esto demuestra también, añadió el conde, la sinrazón de los que consideran una sorpresa la reunión de ex ministros que celebramos el día 31 de Diciembre pasado; los treinta y siete exministros que a aquella reunión concurrieron, han estado anoche en mi casa; los que no presentes, adheridos.

EL CALOR Y LAS CORTES

Esta mañana se lamentaba Romanones del calor actual, cuando empieza el período parlamentario. Menos mal, dijo, que será corto, pues las Cortes durarán de uno a dos meses.

APERTURA DE LAS CORTES

En la sesión de hoy se procederá en el Congreso a la elección de vicepresidente tercero, y en la sesión de mañana, se dará lectura del proyecto de presupuesto de la segunda escuadra y el de reforma de la ley de jurisdicciones.

LOS MINEROS DE RIOTINTO

En el Ministerio de Fomento se han recibido hoy telegramas que acusan tranquilidad absoluta en la cuenca minera de Riotinto.

EL ASESINATO DE JALÓN

Esta mañana, a las nueve, se constituyó el Juzgado instructor en la casa de canónigos, continuando sus trabajos en la instrucción del sumario.

Más tarde se presentó ante él el hijo mayor de la víctima, con objeto de prestar declaración. En ella manifestó su extrañeza porque no hayan sido procesados el padrino de María Luisa, Luis Bueh y Manuela Sánchez.

También ha prestado declaración un redactor de La Tribuna sobre la información publicada en dicho periódico de la entrevista que tuvo con uno de los asistentes a la partida de juego en casa del capitán Sánchez, y en la que estuvo Jalón momentos antes de ser asesinado.

El Juez instructor se ha lamentado de las informaciones publicadas por algunos periódicos que entorpecen la labor judicial.

Estación Meteorológica del Instituto general y técnico de Toledo.

Observaciones del día 26

Table with 3 columns: Observación, Ocho de la mañana, Cuatro de la tarde. Rows include Barómetro, Temperatura, Humedad, Viento, Lluvia, Estado del cielo, etc.

NOTICIAS

Para un negocio industrial, se necesitan representantes en todos los pueblos de la provincia. Dirigir las solicitudes y pedir detalles a la administración de este diario. Inútil hacerlo sin referencias.

Ayer se verificó la fiesta de la Sacramental de la parroquia de Santo Tomás, teniendo lugar por la tarde la solemne procesión con Jesús Sacramental.

La carrera, estaba profusamente adornada, desluciendo algo la fiesta la lluvia que cayó momentos antes de salir la procesión. Asistió numerosísimo público.

La sabrosa fresa de Higuera se expende en la confitería de José de los Infantes, Belén, 13, que, como en años anteriores, tiene la exclusiva de su venta. (Teléfono núm. 22).

Es muy admirable el efecto que en los artificios produce la «Piperazina doctor Grau», ya que es de resultados excelentes en el reuma, arenillas, mal de piedra, gota, ciática, cólicos nefríticos, neuralgias, etc.

Tarjetas postales de fantasía, desde 0,25 hasta 5 pesetas. Tarjetas de visita para señora y caballero, desde 1 peseta el 100.

Rosarios, devocionarios y crucifijos luminosos. Librería de A. Garijo, Comercio, 12.

En breve, será pedida la mano de la señorita Lorenza Sandoval, alumna del Colegio de Doncellas, para el distinguido oficial de telégrafos D. Eugenio Vébenes.

ALNEARIO DE LIÉRGANES.—Unicas aguas que curan los catarros de la laringe,

bronquios y pulmón, la predisposición a ellos y a la tisis; indispensables a los oradores y artistas de teatro.

Recordamos que para la vacunación gratuita que facilita nuestro Ayuntamiento, termina el plazo el 31 del corriente.

Calzado bueno y económico; zapatos para señora, desde 2 pesetas; para caballero, a 3,50; de gamuza, a 5,50; de todas clases para niños; bota y zapato blanco de lona y cabritilla para primera Comunión.

Se vende rafia. Casa de Garijo, Zocodover, 10.

SECCION RELIGIOSA

Santos de mañana 27 de Mayo.—San Juan, papa, y Santa Restituta.

CULTOS

Las Cuarenta Horas en la iglesia Catedral Primada.

Santa Iglesia Catedral Primada.—Solemne octavario del Santísimo Corpus Christi; por la tarde a las cinco y media, motetes a grande orquesta y reserva.

Para la semana: Santa Iglesia Catedral Primada, Misas a las diez, once y doce, en la Capilla de Santiago; a las nueve, en la Capilla Mozárabe, Misa de este rito. A las ocho, en las parroquias de San Pedro y Santiago; a las ocho y media, en San Nicolás, y a las nueve, en San Justo; a las siete y media, ocho y ocho y media, en la Magdalena.

Rosarios: A las ocho de la mañana, en Santiago, y al toque de oraciones, en San Nicolás, Santa Justa, San Justo y la Magdalena.

LIBROS Y REVISTAS

FRANCOS RODRÍGUEZ

Por grandes que lleguen a ser los triunfos que consigan en su nuevo campo cuantos periodistas derivan hacia la política, nunca olvidan su primitiva profesión.

Así el gran Canalejas, que hasta en los días en que la presidencia de sus Gobiernos le ocasionaba mayores preocupaciones, escribía artículos y gacetas; así Julio Burell, a quien el haber sido ministro no ha hecho olvidar sus triunfos periodísticos, renovados ahora con entusiasmo; así Francos Rodríguez, cuya categoría de «ministrable», no desdén los laureles de la literatura, y para probarlo, publica esta semana en El Libro Popular una novela titulada El caballo blanco, que es una prueba de la imaginación y el estilo del gran periodista, originales y abundantes, como cuando empezaba su carrera.

El caballo blanco es en la novela de Francos Rodríguez un pobre muchacho provinciano, que deseoso de oírse llamar «aplaudido autor», viene a Madrid, y aquí, en un ambiente que describe admirablemente el ilustre periodista, se deja poco a poco su fortuna y su honor. El presidente de la sociedad de Autores españoles retratando al autor novel ha hecho una obra realmente maravillosa.

En el próximo número publicará El Libro Popular una novela del ilustre escritor catalán Pompeyo Gener.

¡Conviene a todos!

El comerciante que hace usar debidamente la «Registradora Nacional» en su comercio sabe el verdadero valor de sus empleados porque sabe quién vende más, quién olvida de anotar créditos recibidos a cuenta y salidas de caja, y quién se equivoca en los cambios y vueltas de dinero.

El dependiente o empleado que trabaja mucho y bien en un comercio que usen «Registradora Nacional» puede ser recompensado porque se ve lo que hace y está libre de la tentación que origina un dinero sin contar como siempre está en el antiguo cajón.

El cliente o parroquiano que manda a comprar a comercios que usen «Regis-

tradora Nacional sabe la cantidad exacta cobrada por su encargo y si han hecho la compra en el comercio deseado porque la «Registradora Nacional» emite un ticket con el nombre del comercio, la fecha y el importe cobrado por la compra.

Pidan detalles a «Cajas Registradoras Nacional», Preciados, 11, Madrid, ó a su agente, L. Ferrero, La Mata (Toledo).

NOTA. Hay Registradoras Nacional para todos los ramos de comercio y sus diferentes categorías desde 100 pesetas a 6.000 y todas se venden al contado y a plazos.

Interesante

ORTOPÉDICO-HERNIÓLOGO EN TOLEDO

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en TOLEDO, todo el día 29 y la mañana del día 30 hasta las tres de la tarde, del actual mes de Mayo, de once a una y de tres a seis, en el HOTEL IMPERIAL, para todas aquellas personas que padecen de HERNIAS (quebraduras), desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinus varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamiento del vientre, descenso de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial é infalible de dicho afamado autor; distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas. Con su sistema se dominan todas las HERNIAS por antiguas y voluminosas que sean. Piernas artificiales, cualquiera que sea el sitio de la amputación.

No admite el encargo de aparato alguno, sin la presentación personal del paciente.

Enviaremos gratis a quien lo solicite nuestra interesante obra de 290 páginas titulada: Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.

En Madrid, en su Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, número 37, principal.

SE VENDE

una partida de 150 arrobas de JUDÍAS de buena marca, para siembra, del Pinet, simiente nueva. Para tratar: Dehesa de Cañete (Algodor), D. Federico Díaz.

Red Telefónica de Toledo. ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La Red Telefónica de Toledo, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocios. Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

SE VENDE

un entredós con incrustaciones de nácar.—Solarejo, 10.

Suero antidiftérico.—Suero antiestreptocóccico.

Suero antimeningocóccico.—Suero antitetánico.

Suero pneumocóccico.—Tuberculina para diagnóstico.

Jarabe infalible contra la tos ferina, 1 peseta frasco.

Farmacia de CARLOS DUQUE, Tornerías, 16 y 18.

Talleres electromecánicos de carpintería, tornería y ebanistería


Jaime García Gamero.

Plaza de Santo Domingo el Real, 4, y Aljibes, 12, telf. 305.-TOLEDO

En esta casa, la primera en Toledo en todo lo concerniente al ramo de carpintería y ebanistería, constrúyense toda clase de puertas, ventanas, persianas, molduras, cajetines para la luz eléctrica y toda clase de accesorios para la misma, etc., etc.
En ebanistería se fabrican asimismo juegos de alcoba, comedores, despachos, gabinetes, burós americanos, clasificadores para despacho, decorado de habitaciones para toda clase de esferas sociales, pupitres individuales para escuelas, etc., etc.
¡No comprad sin visitar esta antigua y acreditada casa!
Pídanse presupuestos que se facilitan gratis.

Casa de Viajeros
de
Fausta Esteban y Sánchez
Viuda de Rosel
Comercio, 70.—TOLEDO

SEGUNDO DE LUCAS

MAZAPÁN  FIAMBRES
Zocodover, núms. 7 y 8.—TOLEDO

SE VENDE
un kiosco, garrafas, corchos para helar, mesas, veladores, mostradores y demás artículos del ramo.
Dirigirse á Enrique Tordera.—San Agustín, núm. 3.

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por todas las principales eminencias médicas para las enfermedades artríticas y reumáticas, avariósicas, nerviosas y paralíticas, herpéticas y escrofulosas, y como auxiliar de las medicaciones mercurial, arsenical y yódica; y sobre todo, es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

El clima es incomparable: no existe ningún cambio brusco de temperatura ni oscilación entre el día y la noche, durante la

Temporada Oficial de Baños—(De 1.º de Abril á 30 de Junio).

Este Balneario no deja que desear ningún servicio: Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de desinfección, Telégrafos, Correos, Caplla, Gran Casino, Teatro-Cine (*función todas las noches*). Delicioso Parque y Mesa de Régimen todo el año, cuatro magníficos Hoteles, con todo el confort necesario y al alcance de todas las fortunas, cuyos precios son (comprendiendo habitación, desayuno, almuerzo y comida, con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS TERMAS, desde 12 á 20 ptas. por día; Hotel LEVANTE, desde 6,25 á 11 ptas.; Hotel MADRID, desde 5,50 á 11 ptas.; Hotel LE N, desde 4 á 7 ptas. Todo bañista hospedado en alguno de estos cuatro Hoteles, tiene derecho á un descuento de 30 por 100 en abono de 15 ó más baños, y 15 por 100 sobre el precio de la habitación en 15 ó más días.

Los coches-ómnibus del Balneario se hallan en la Estación á la llegada de todos los trenes.
Aviso muy interesante.—Todo bañista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje, y cuantos datos le interesan, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles, Basilio Irurta. BALNEARIO DE ARCHENA. Murcia (España), y en Madrid á G. Ortega, Preciados, 13.—(Depósito de Rioja Claret).

Academia Madariaga.

Preparación para Carreras Militares é Ingenieros Industriales.

Relación de los alumnos ingresados en la convocatoria de 1912, en las diferentes Academias militares:

Infantería.....	61
Artillería.....	4
Intendencia.....	1

El próximo curso empezará el 1.º de Septiembre.

Puerta Llana, 6, teléfono 103.

Camas doradas.

Fabricación especial.

Lo más moderno.—Lo más elegante.—Lo más barato.
Inmenso surtido.—Precios de Fábrica.

Nicasio García

34, Calle de la Cabeza, 34.—MADRID

Este acreditado fabricante pasará por esta ciudad los días 10 y 11 de Junio.

Las personas que tengan que restaurar ó modificar cualquier trabajo concerniente á este artículo, pueden pasar los avisos á la Ferreteria de D. Daniel Bruno, Comercio, 37, Toledo.

La Intimidad.

Se sirven todos los pedidos de hielo que se hagan, con arreglo á las condiciones del año anterior.

Fábrica de Hielo.

Paseo de la Rosa. Telf. 260, Toledo.

Sastrería de Bravo

Comercio, 44.—TOLEDO

El dueño de este establecimiento anuncia á su distinguida clientela y al público en general, haber recibido nuevo surtido en trajes y gabanes para la presente temporada. Visiten los escaparates de esta Sastrería y verán gusto en los géneros y economía en los precios.

LA SIN IGUAL

DESPACHO DE LECHE

Arco de Palacio, 5, telf. 6.

Este lujoso Establecimiento, recientemente inaugurado, ofrece al público leche en inmejorables condiciones.

Se sirve á domicilio desde medio litro en adelante.

Arco de Palacio, 5, telf. 6.—TOLEDO

Rosalio de la Cruz y Matamala

Hojalatero, Vidriero y Plomero.

Se construyen baños de la mejor calidad, á precios de fábrica.

Canalones de lata baquetón y moldura, á 1,75 ptas. (colocados).

Idem de zinc, á 2 ptas. metro (colocados).

Y todo lo concerniente al ramo de hojalatería y vidriería.

Se colocan cristales á precios reducidos.

= BAÑOS DE LEDESMA =

(A 25 kilómetros de Salamanca.)

Manantial en los Baños, Aguas Hiperternales de 52º de temperatura; sulfhidricas primitivas. «FUENTE DEL MÉDICO». Sulfurado-cálcica fría. 200.000 litros de agua por día; Médico Director: D. Hipólito Rodríguez Pinilla, Catedrático. El crédito mundial de *estos Baños* y sus éxitos explicables y explicados por los especialistas, son ya del dominio público.

Temporada oficial: De 1.º de Junio á 30 de Septiembre.

Indicaciones principales: Medicamento Específico del Reumatismo poliarticular, de los músculos y de las vísceras. Gota crónica. Neuralgias. Parálisis periféricas y centrales. Dermatitis herpéticas y neuro-artríticas. Várices. Ulceras atónicas.

Grandes novedades

en
Sellos de caucho y metal.

Se admiten encargos en la librería de Antonio Garijo, Comercio, 12.
Se sirven los pedidos á los seis días de hacer el encargo.

Consultorio Odontológico

ZOCODOVER, 51

A CARGO DEL DOCTOR

Fernández de Jáuregui

Odentólogo (Cirujano-Dentista) de la Facultad de Medicina de Madrid y de la Academia de Infantería.

Especialista en Cirugía y trabajos de oro.



Gutenberg, Imprenta Moderna
Papelería y Objetos de Escritorio

DE
ANTONIO GARIJO

==== Calle del Comercio, núm. 12 — TOLEDO — Teléfono 89. ====

Modelación de Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

Esquelas de defunción desde 6,50 el 100.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y pacifaz.

Precios económicos.

PASTOS

EL ECO TOLEDANO SE

vende al público en la

calle del Comercio, nú-

mero 12, al precio de 5

PORTUSA. Informará D. Manuel

Pérez, bajada á Barrionne-

vo, núm. 4.

ARAQUE: Calzado económico.
Araque: Calzado de lujo. Araque: Alpargatas.
Comercio, 30.—TOLEDO.—Solarejo, 10 y 11.